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我們工會向來提倡實事求是 ,與時並進 。社會的發展 ,有我們一

份辛勞 ,我們員工有權分享社會發展的成果 。同樣 ,在香港回歸祖國

的原則下 ,我們提出了
“
勞資協作

”
的主張 。這個主張 ,得到公司的

逐步回應 。為解決勞資糾紛 ,改善勞資關係作出我們的努力 。

寺候 ,香港早已回歸祖國 ,┌ 一國兩

香港開始進八一個新的歷史發展時

!︴;期 。我們深信 ,配合時代的進展 ,新世紀的來臨 ,工會將會有吏廣闊

考 受 于 U信 詞
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第四十四屆會務工作報告
(第四十五屆第一次代表大會 )

愛國穸 港 .霹庄社 會事務

一九九九 年十 月七 月 ,工 會組 團近百

人 ,率領球隊往澳門參加
“
港 、澳 、珠

”
三

地電力工人 ,繼 “
九七一一九八

”
連續第三

年慶祝
“
港 、澳回歸

”
足球賽 ,圓 滿完成賽

事 。同時與澳門 、珠海市電力工人 ,建立起

一道牢固友好關係 。去年組球隊到深圳市赤

灣電廠進行友誼賽 。近年來 ,多次組團到內

地參觀交流 ,特別是到雲南麗江 四̀川九寨

溝 、青海新疆大西北等地 區大城市參觀遊

覽 ,賞覽祖國秀麗河山 ,體驗祖國建設發展

前景 。參觀了港人愛心興建 、援助麗江地震

救災紀念碑 ;正待開發的大西北 ,在一望無

際的沙漠上 ,建起一道道公路和高速公路 。

去年參觀訪問了珠海新建發電廠 ;訪 問參觀

了長江新三 峽工程 ;新 三峽工程 已初具規

模 ,大壩上聳立起一座座建築物 ,形成小城

市 ;在那巍峨高山壓頂下 ,開 鑿起一條大隧

道 ,由 大壩主體核心工程工地 ,通 往宜 昌

市 ,過去需時幾句鐘 ,現只需半小時 。看至j

主席 黃年勝

了祖國白勺建設成就 ,增強了認識祖國 ,提高

了信心 。去年組百人團 ,到江西大余縣 ,參

加工會捐助興建的
“
港燈一一二塘希望小學

”

落成啟用典禮大會 。完成我港燈各級員工 ‵

親友關心內地兒童教育善舉的愛心 。

關注社會事務 ,支持特區政府 ,作 出一

定努力和貢獻 。我們深知 ,衹有社會穩定 ,

才有安居樂業 ,生活保障 。參與社會事務 ,

是公民義務責任 ,工會發通訊呼籲會員 ,積

極投入區議會 、立法會選舉 ,及借出會所支

持區議員 ‵立法會選舉工作 。

就勞工顧問委員會提出 :修訂放寬工會

理事職業性規定 ,工會去信
“
勞顧會

” ,反

對這一修訂 ,堅持工會理事必須本業工人擔

任 。

去年去信立法會 ,反對修訂公安法 。我

們認為現行公安法 ,既 保障集會遊行者 自

由 ,也保障其他公民免受干擾 自由 。公安法

是法治社會基石 ,給公民參與社會活動有個

一田 一
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法律依據 ,人 人依法 .社會安定 ,利 於營

商 、發展經濟 。支持特區政府 ,依現行公安

法 ,管治香港 。

務差 貞工 雚益 夕舉〞 爹貞眉 〃

去年特區政府宣佈
“
強積金條例實施

” ,

工會即行去信公司 ,促請公司在五月三 日限

期之前 ,向強積金管理局申請豁免本業員工

退休金制度 。隨後對公司發出退休金計劃資

料選擇文件 ,工會作了提供員工選擇建議 ,

呼籲員工如期填報公司 ,完成這一關係全體

員工重大利益退休金機帝j。 解決了自八十年

代工會一直 關注在全港工人實行退休制之

下 ,牽涉到本業員工退休利益問題 。

一九九九年十月二十五 日 ,工會接受港

燈工人前輩送來東風電器工程發展有 限公

司 、民盛發展有限公司 ,擁有英皇道五十二

一一五十六號兩個地舖物業契約的捐贈 ,委

托律師辦理手續 ,正式轉為本會名下所有 。

同時工會修訂會章第四十條 ,提高工會管理

財產質素 ,實行會員監管 ,執行委員會負責

任 、健全辦會原則 。

去年有幾十名新會員加入工會 ,會員數

量 ,基本穩定 。工會撥出一筆款項 ,祝賀新

婚燕爾 、添丁報喜會員 ;向十一位逝世會員

致送帛金吊唁 ;向 執行委員譚靜芬女士 ,發

訃告表示哀悼 。

支持
“
勞校

”
開辦

“
秀明小學

” ,發動員

工捐款及參加步行箏款 。秀明小學校舍建造

及一切教育資源 ,師資經費 ,將由特區政府

承擔 。這是百多年來 ,直至回歸後的今天 ,

我們工人才能獲得政府關注辦學待遇 。

加強與 內地工會友好往來 ,款待了遼寧

省電力工會來訪 ,也 拜訪 了多個城市總工

會 、電力局 ,增進友好關係 。組團到廣西賀

州 、廣東韶關韶城監獄 ,粵西恩平 ‵陽江等

地活動 ,遊覽了各地名勝風光及建設 ,增加

了見識 。

為應我們會員員工需求 ,舉辦蛇宴 、新

春行人運齋宴等 ,深得會員工友喜愛讚賞 。

新 一屆 工 作要 求

回顧過去 ,展望未來 ,四 十四屆工會工

作 ,雖取得一定成績 ,但仍存在很大不足 。

希望全體代表 ,工作人員 、員工同心協力 ,

把工會辦得更好 ,為員工利益 ,為香港穩定

繁榮作 出貢獻 !

(一 ) 集中焦點 ,發展會員 ,擴大團結 ,

維謢 、爭取合理權益 。

(二 ) 勞資關係有一定改進 ,邁向和諧發

展前景 ,是值得高興的 ,但尚存不足之處 ,

未能建立直接正常溝通關係 ,仍須努力 。今

後我們仍是一如既往 ,致力敦請公司採取積

極措施 ,實現勞資關係正常化 ,為社會穩定

作 出貢獻 !

(三 ) 多辦福利工作 、康樂活動 ,活躍會

員 、員工身心健康 。

(四 ) 關注社會動態 ,參與社會事務 ,為

社會安定繁榮而努力 。

44屆 璭主矛各口巳作 車艮告
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港燈工會 ,是 我們 港燈 員工 唯一 的組

織 ,今年是創會七十周年了 。七十年來 ,在

前輩不辭辛勞 、艱苦倉j會的精神啟迪下 ,後

輩積極繼承 ,逐步健全發展 ,為我們打下團

結起來保障職業待遇權益的基礎 ;樹立了港

燈工人在香港工人行列和社會地位的形象 ,

是難能可貴的 。際此七十周年 ,重溫會史 ,

認識 團結 ,鼓 舞信心 ,意 義重大 ,倍 感 自

豪 。

訰輩 千 辛序 ξ .蝕建 垃 務 遊 樂 會 �

一九三 一年 前 ,港 燈工 人處 境 非 常惡

劣 ,動輒受罰 。(91如 吸煙 ˋ 「沒有禮貌 」 ‵

「一 日三次碰見西人 」之類 ,都 被列入 「偷

懶 」之列 。吸一口煙被罰五角錢者有之 ,被

摑巴掌者有之 ,為 了迴避被罰而燒穿衫袋者

亦有之 。總之小則挨罵 ,大則被開除 。正所

謂 :伙計今朝還相見 ,明 日不知何處去 。前

輩們在種種壓迫下 ,認識到工友之間增強聯

繫白勺必要 。就在一次青山遊河和在石塘咀陶

園酒家雙十節聯歡會中 ,推舉了幾位熱心工

友 ,研究籌備組織工會工作 。在全體工友支

持下 ,於一九三一年二月八 日在利舞台戲院

舉行大會 ,宣告 「香港電燈公司華人工餘遊

樂會 」成立 ,開創了港燈工人歷史的新頁 ,

當 日與會者近千人 。

昇 她 催 縐 老 .訂立 苣但勞 資 合羜

二次大戰結束後 ,港燈工人恢復工會組

織 ,並更改會名為 「香港電燈公司華員協進

會 」 。

由於戰後百物騰貴 ,生 活程度高漲 ,而

工資仍停留在戰前水平 ,協進會代表工友向

公司要求改善待遇 ,經過連串談判 、協商 ,

首次提出要求改善待遇全體代表(一九四六年 )

一九四六年七月五 日簽訂第一個勞資合約 ,

實現了八小時工作制 、基本八級工資制 、年

資遞升制 、十年退休金 ‵三個月全薪三個月

半薪及免費住院治療的醫療福利 十̀八天有

薪假期 、十度免費用電 、喪葬等福利制度 。

次年再取得年終雙薪待遇 。

′j:::｜.〃為 撈＿＿::::;:音盲言9′ .舒窟 直置 :諅諅;′ ;′ㄘ9︳ 9二

工會於 一九 四八 年正 式註冊 為職 工 會
(同 年參加 「港九工會聯合會 」)後 ,五零年

爭取得特別津貼增加三十元 ;五一年反對資

方的 「學徒新例 」 ,維護了員工權益 ;五二

年資方同意於轉賣明園宿舍後興建炮台山宿

一田 一
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(一九六零年 )

舍 ;五五年實現了家屬免費醫療及免費用電

增加至廿五度 ,並於六零至六五年間 ,分別

爭取了三次加薪 ,同 時協助 「散工 」工人也

實現加薪 ,擴大了港燈工人的團結 。在團結

的基礎上 ,一九六四年籌建了自置會所 ,當

年全廠達百分之九十以上的工友都有獻捐 。

普遍捐出半個用以至四個月的薪金 。到了一

九八八年再度籌款革新會所 ,此後會所煥然

一新 ,進 一步顯示我們員工 團結愛會 的精

神 。

務 護 工 人 權益 ,茫高 貞 工 地 位

七十年代到九十年代 ,在加強關注員工

職業生活方面 ,工會做了更大量工作 。如歷

年去函公司敦促加薪 ,特別是一九八零年一

次下半年例行加薪中 ,資方遲遲不宣佈 ,直

到工會於九月致函公司敦促 ,方於十月宣佈

實現加薪 。又如反對資方有損員工權益的不

合理措施一一 「技術拙劣 」 ,「 肯雷姆接駁 」

電纜等苛例 :爭取發電維修部及輸電科多位

員工復職 。以擺事實講理據方法 ,協助平息

客戶部四十多名抄錶員的糾紛事件 。協助豐

澤公司林兆粲及輸電科黃天才 勞̀聖強 ,因

公死亡取得額外殮葬費 。協助梁保 簡̀芳工

友因年屆退休 ,而工齡未滿十年 ,取得退休

金 。協助吳保南 ‵黃子球取得公司以因病退

休規定計算退休金利益 。在與公司溝通下 ,

取得公司同意 ,使一零九名舊退休制員工轉

新制 。致函公司 ,促請向強積金局申請豁免

本業工人退休制度 、得以保持不變一一權益

照舊 ⋯⋯ 。

參 與 社 會事務 .反映 貞 工 亭́免

隨著時勢發展 ,香港回歸祖國 ,港府推

行政制改革 。工會呼籲積極參與社會事務 ;

投入區議員 立̀法會議員選舉 ;投入基本法

諮詢和制訂工作 ,表達港燈員工意見 。參與

「反對輸八勞工 」 ,要求 「當然遣返越南船

民 」等請願遊行 ,表達港燈員工呼聲 。

金融風暴後 ,出 現 「自動離職 ,大量裁

員 」風氣 〕失業隊伍大增 。九八年本會致信

回應財政司司長 :政府責任 ,雖不予干預 ,

但應以勸導方法 ,賦予工商業界社會責任 ,

顧全大局 ,同 舟共濟 ,劻 扶社會 ,遏 止失

業 。

九九年致信勞工顧問委員會 ,反對放寬

「工會理事職業性規定 」建議 ,堅持工會理事

必須是該業工人的辦工會原則 。

二零零零年致信 ,支持特區政府 ,依現

行公安法管治香港 。

九七——九九年聯合珠海 、澳門電力工

會 ,舉辦三地電力工人 ,慶祝 「港澳回歸足

球賽 」愛國行動 。

二零 零零 年籌 款重 建江 西大 余縣二 塘

村 :「 港燈一一二塘希望小學 」 ,表達關懷

內地貧困地區兒童教育愛心 。

近十多年來 ,開 展了與國內工會 :武漢

市總工會 、宜昌市總工會 湖̀北超高壓供電

局 、武漢供電局 、珠海電力局 、澳門水電工

會 ,建立起緊密友好合作聯繫 。

唐 續 團 結 發屏 .奔馳 康 莊 大 道

工友們 、職員們 :有工會 ,有組織 ,有

團結 ,有力量 ,有集思廣益的領導 ,工人才

能爭取合理和應有權益 ,才能改變低微受制

的處境 ,這是我們白勺康莊大道 ,這是我們港

燈員工七十年史實所提示的寶貴經驗 。

回顧過去 ,展望未來 ,我們港燈員工是

有團結愛會光榮傳統白勺,是有不屈不撓 、繼

承前輩創會精神白勺。我們要加強信心 ,奮發

向前 ,齊心合力 ,繼續致力發展工會 ,爭取

員工合理權益 。

一

一

一

一
︳

一

一

工友舉行聯歡聚餐 ,慶祝取得加薪實現 。
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今 年是我港燈工會誕生七十周年 ,又

是跨進二十一世紀新紀元 ,喜上加喜 。一

個集體組織 ,能夠歷久不衰 ,茁壯成長 ,

是難能可貴白勺,成功的 。港燈工會能夠有

今天 ,反 映我港燈員工 ,前仆後繼 ,始終

堅持為本業工人 、為社會服務的決心 。這

種努力向前 、團結奮鬥的精神 ,是很值得

珍惜的 ‵勉勵的 。際此七十周年 ,我們要

滿懷豪情 ,熱烈隆重去慶祝 ;並以無比信

心 ,繼往開來 ,邁 向新的里程 。

七 十年來 ,港燈工會經歷過無數風風

雨雨 ,經受嚴峻考驗 ,成為港燈工人前進

動力的一面旗幟 ,也是港燈工人唯一的合

法工會 。對此 ,我們感到自豪 。自 ︳9〣 年

2月 8日 成立之 日起 ,港燈工人就走上團結

奮鬥之路 。這期間 ,經歷過抗 日戰人的洗

禮 ,三年零八個月的黑暗 日子 ;經歷過和

平光復後協助工人登記 回廠復工 ,但在工

資低微 、物價奇高 、生活困苦推迫下 ,成

功與 公 司協議訂立工 人勞動基本利 益條

件 ,奠定今天員工利益基礎 ,行之五十多

年 。經過五六十年代不斷爭取 ,和 公司 自

行完善 ,成為今天員工工作生活待遇 ;也
經歷過

“
五月風暴

”
捍衛民族尊嚴 ,勞資關

係中斷的艱難歲月 。⋯⋯面對種種困難 ,

我們港燈工人不但沒有被難倒 ,反而更加

堅強 ,團結奮鬥 ,戰勝一個又一個困難 ,

而恢復過來 。

八 十年代中葉 ,在香港回歸祖國
“
一

國兩制 ,五十年不變 ,保持繁榮穩定
”

的

原則下 ,工 會明確提出勞資協作的主張 。

我們認為 :有關勞資出現的一切糾紛 ,都

應該而且可以透過溝通對話 、協商 ,求得

合理解決 。同時制定三 點會務 工作 的方

針 :(︳ )維護員工合理權益 ;(2)關注配合

會務顧問 呂南

公司業務發展 ;(3)關注保持社會穩定 。這

個主張取得公司逐步的回應 ,使勞資關係

有了新的進展 。

伊j如 :在保障員工安全方面 ,工會用

了三年時間 (︳ 〣 3一 m弼 年)寫了十封信 ,提

請公司恢復被 j●l除南丫島電廠在三號颱風

時疏導員工下班 ,及輸電部實施八號颱風

上下班規定 ,保障員工安全 ,得到公司認

同 。又例如 ,在員工退休方面 ,公 司接受

部份舊退休制員工 (技工 )舊制轉新制 ,既

使舊 制員 工退 休 時 ,多 獲 一筆 不菲退 休

金 ,又完善了統一退休制度 ;同 時就港府

公佈實施
“
強積金

”
法例後 ,致信公司 ,提

請公司向
“
強積金管理局

”
申請豁免本業員

工退休制 ,保存原有不變 ,得到實現 。其

他如一些個別工人因病辭職 ,取得公司以

最高退休金比率計算的利益等 。一些勞資

事件 ,都取得合理解決的成效 。1〣 -鬥 〣

年 ,本會與澳門 、珠海市三地電力工會連

續三年聯合舉辦慶祝
“
港澳回歸

”
足球賽 ;

及劻扶江西大余縣二塘村小學重建為
“
港

燈工會二塘希望小學
” ,都獲得公司主管

部門及高層人員的贊助 。對公司拒購中電

電力事 ,本會在慶祝 68周年大會上發佈了

消息 ,表示支持讚賞 。許多過去成為棘手

的間題 ,都在工會採取主動 、積極協商 ,

互諒互讓的原則下 ,取得合理解決 。

勞 資協作 ‵和諧解決紛爭 ,是工會近

年來良好運作的體現 ,也是勞資關係健康

發展的基礎 ,對社會的穩定繁榮產生良好

的影響 。

關注社會穩定方面 :〣 84年中英聯合

聲明簽署後 ,我們認為香港已邁向回歸中

國 ,保持香港穩定是首要問題,勞資協作是

●

●

口
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一項重要和必要課題 ,而勞資協作有一定

契機 、因素 。因而提請譚耀宗議員 ,在立

法局向港燈公司董事總經理陳壽霖議員表

達工會訊息 。在譚耀宗議員協助下取得回

應 ,打 開受理 工會信 件 溝通 渠道 效應 。

︳998年社會上流行自願離職 ,實質是大量

解僱員工 ,造成大量失業 。本會覆信財政

司長時表達了意見 ,認為 :經濟低微 ,工

商業經營有困難 ,需要節約成本 ,這是無

可厚 非 ;但 不 能 把責 任 全部 推 給 員工 身

上 ,特別是一些有盈餘的大企業 ,更不應

解僱員工 ,製造失業 ;它 們也應負有穩定

社會 白勺責 任 。政 府雖 然不能 干 預企 業做

法 ,但應以勸導方式 ,盡量減少製造失業

大軍 。此外 ,︳ 999年本會去信勞顧會 ,反

對放寬擔任工會理事職業 限制 ; 
“
工會可

弓入非本業人士擔任工會理事
” ,是不實

際的 ,特別是如我們港燈公司公共事業工

會 ,怎 麼可能 由一些非本業的人士擔任理

事呢 ?2UUU年 去信立法會 ,支持特區政

府 ,執行現行
“
公安法

” ,管治香港 ;反對

修訂
“
公安法

”
。

近 年來 ,勞資關係邁向和諧 ,而有所

改善 ,取得平穩發展局面 ,這是值得讚許

鼓舞的 。但是 ,我們還須指 出 :公 司至今

對本會去函仍未有正面回應覆信 ,這使勞

資關係存在一定隔閡 。本會對此將繼續努

力 ,主動促成勞資關係的改善 ,希 望公司

採取主動態度 ,進一步使勞資關係正常和

諧 、勞資協作更健康發展 ,以利社會的穩

定和繁榮 ,我們冀望作出努力貢獻 。

二零零一年二月二十六 日
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港 、澳回歸 ,是我中華民族炎黃子孫的

光榮 ,民族志士奮鬥百年意願成果 。

一九九七年春 ,我會接待
“
澳門水電工

會
”

來訪 ,乘時共議舉辦慶祝
“
港 、澳回歸

”

足球賽 ,更得珠海市電力局工會熱情主動提

議加入 ,遂成立三地電力工人慶祝
“
港 、澳

回歸足球賽賽委會
”

。珠海會議制訂賽程及

部署 :首年 (九七 )港燈工會主辦 ;98年珠海

電力局工會主辦 ;99年澳門水電工會主辦 。

以我港燈工會來說 :要辦這樣大規模賽

事 ,確非易事 。本會只有員工組織的球隊 ,

其他如球賽場地 裁̀判人員 ,一切一切球賽

事務 ,以至經費等等 ,可謂
“
萬事皆缺 ,只

有東風
”

。憑著一顆回歸愛國心的
“
東風

”
為

動力 ,依 靠發動群眾 ,召 集會議 ,約 見球

隊 ,得到非常熱烈回響 。大家表示決心 ,一

定要把回歸賽辦好 。單是物色球場 ,就找遍

港九 ,最後才找到鯉魚門渡假村 。那裡樹木

成蔭 ,綠草如茵的草地球場 ,確是比賽的理

想場地 ,而且得到渡假村工作人員白勺熱情協

助 。球賽開幕 ,場地掛起橫額 ,主席台上坐

滿嘉賓 ,工聯會秘書長陳植桂 、珠海市政協

主席嚴錦華 澳̀門工聯會副理事長溫泉及三

地工會負責人等 。台上 陳放看紀念 品及獎

品 ,臨 時觀眾席也坐滿人群 。工會主席黃年

勝宣佈球賽開幕 ,球隊舉行進場儀式 ,氣氛

熱烈 。首屆球賽順利圓滿成功 。晚上本會在

會所設宴款待 ,又再掀起友誼和歡樂高潮 。

籌措經費方面 ,得到不少工程師 、工友 、親

友熱情購買水晶球紀念品贊助 ,特別值得一

提的是 ,三十年來首次得到公司以康樂部名

義 ,連續三年資助 ,使球賽經費得至j解決 ,

球賽順利進行 。

98年本會組團隊近百人 ,浩浩蕩蕩奔赴

珠海參賽 ,球賽在珠海電力局領導重視下 ,

於珠海新落成的體育館舉行 。電力局長段光

輝主持 ,出 席嘉賓有 :市政協主席嚴錦華 、

澳門體委蕭成利 澳̀門工聯昌j理 事長溫泉 、

香港工聯會秘書長陳植桂 。球場華麗壯觀 ,

彩旗飄揚 ,更為熱烈隆重 。賽前舉行一場 由

電力局工人組成的大型文藝晚會 。賽後珠海

電力局工會設宴招待 ,席上頻頻舉杯 ,高潮

疊起 。

99年本會組團隊近八十人赴澳門參賽 。

在澳門回歸歡欣氣氛鼓舞下 ,澳 門水電工會

全力推動 ,活力充沛 ,球賽於澳門新落成運

動場舉行 ,隆重而熱烈 。出席嘉賓有 :澳 門

立法會議員劉焯華 、中聯辦負責人 澳̀門工

聯會會長唐星樵 、香港工聯會秘書長陳植

桂 、珠海市政協主席嚴錦華 三̀地工會負責

人 。在水電工會會長阮毓明主持下 ,舉行開

幕禮 。經過三地健兒的一番龍爭虎鬥 ,激烈

競逐 ,球 賽 圓滿成功 。總結三年賽果總積

分 :珠 海奪得總冠軍 ;港 燈亞軍 ;澳 電季

軍 。賽前水電工會在富豪酒店舉行一場歌舞

會 ,賽後在萬豪軒大酒樓設宴款待 ,賓主濟

濟一堂 ,一派歡樂友誼氣氛 ,宴會上歌聲四

起 , “歌唱祖國
”

、
“
東方之珠

”
的歌聲響

徹萬豪軒 。

一田 一

荽
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劻擬︳山西夫 三七j希望小璻重建鞳戚

爩

鰜

緝≡廠≡∥

一九九九年四月 ,本會組團前往聞名世

界的自然保護區 「九寨溝 」遊覽 ,車經四川

熊貓保護區至茂縣途中 ,遇見幾名兒童揹著

書包 ,沿著渺無人煙白勺公路 、翻山越嶺去上

學 。一班女士深有感觸 ,發 出關懷落後貧困

地 區兒童教育之 呼聲 ,議 論紛紛 ,有 人發

間 ,辦 間 「希望小學 」需多少錢 。團領隊贛

州旅遊局昌j局 長管欽禮先生回應說 ,只需二

十多萬元 。當場多位人士表示 ,工會發動捐

款 ,籌建一所小學 ,他們積極支持 ,於是奠

定了信心 。

工會一面策劃籌款辦法 ,一 面派員往江

西大余二塘村考察 ,現 場聽取 了負責人講

介 :校舍殘破不堪 ,已成危樓 ;有的課室已

封閉 ;師生桌椅 ,簡 陋殘缺 ,一下雨就須停

課 ,全校課室開齊 ,也不足容納該村適齡入

學兒童 。當場便擬定重建部署方案 。

六月一 日 ,工會舉行慶祝六十八周年大

會 ,會上工會執委陳銳強先生帶頭認捐一個

課室二萬元 ,繼而友好人士陸佑夫龍寶雲夫

婦及工程師謝華濟先生 ,各認捐一個課室 ,

為此次籌款掀起了序幕 。運動展開 ,高潮迭

起 ,各部門各級員工 ,包括工程文職人員 ,

掀起熱騰騰的捐獻工作 。值得一提白勺是 ,陳

月輝 、陳壽斌兩位先生 ,更分頭向社會友好

募得六萬多元 。尤其是港燈公司總辦公室捐

來陸仟元 ,這是繼慶祝回歸足球賽後 ,再一

次對本會活動的資助 。結果 ,捐 款總數達四

十萬元 。

重建 「二塘希望小學 」工程 ,按照協定時

間表進行 ,由 一九九九年九月動工 ,至二零

零零年七月落成 ,十 月啟用開幕 。在興建過

程中 ,工會組織了三次大型參觀監察團 ,至 j

大余縣參加奠基 ˋ平頂 、落成啟用典禮大

會 。同時參觀井 崗山和至j炎 帝陵 ,參 謁炎

帝 、炎黃子孫祖先 。 「希望小學 」在大余縣

委領導重視 青̀龍鎮書記吳建平等認真負責

策畫j監管下 ,管欽禮先生協助跟進 ,從捐款

至j落 成 ,只 用一年 多一點 時間 ,是 很快速

的 成̀功的 !

新校 園設施 規模 ,可 容 納五百 學重 就

讀 〕新課室 、新桌椅 新̀體操場 ,校 園內外

植樹綠化 〕給學生有個求學上進好環境 。在

農村 ,可謂美輪美奐 。

學校命名 「香港電燈集團職工會一⊥大

余縣二塘希望小學 」 ,光彩奪 目的校牌 ,懸

掛在奔馳江西——廣東國道上 。往返途中皆

見 ,頗為壯觀 。

我 們在 參加 典禮 中 ,受 到 大余縣 委領

導 ‵青龍鎮委及學校師生隆重盛大歡迎 ,深

感榮幸 。鼓聲 歌̀聲 歌̀頌聲 歡̀迎聲響徹

校園周圍原野 U

學校竣工 ,工 會及大余縣人民政府 ,依

原定承諾 ,給 捐款人士命名課室 ,立 功德

碑 功̀德林碑 、贈瓷碟紀念品 、致謝信 、新

校舍圖片留念 。得到各方良好回響 ,誠如馮

向文先生在祝賀工會七十周年文章說 ,工會

帶領我們員工走向社會 、關心教育 ,做 了一

件好事 ;也 有員工和社會友好人士發 自內

心 ,付 出一點點錢 ,收到如此效果 ,是非常

有價值的 !

希刲、學落玟≦匪┤一



駴擢否就確蟲塿事駢ξ頂﹍
“
恤爾發送螽蓋F﹍邋撫引刡田巨舌

本會取得公司認同港燈員工保持原有退休制度利益

本會對香港工人全面實行退休保障 ,極

表 贊 同 。這 一 問題 早 在八十 年代 中期提

出 :當 時鑑於大部份工人未能享有退休保

障 ,因 此擬立 (91加 以保障 。本會在表贊同

之餘 ,意識到各行各業工人白勺退休情況 ,

有佷大不 同 ,存在著極大差距 。對工人退

休保障 ,予以立法 ,立法必須劃一 ,才可

供各行業適用 。但現行工人退休制度 :有

的是退休金 ,以工人最後退休時之工資 ,

乘服務年資計算 ;有的是公積金 ,工人供

百 分之五 ,資 方供百 分 之五 ,或 百分之

十 ;有 的是工人免供 、資方供百分之十或

更多 。如我們港燈公司退休制度 ,是以最

後一年工資乘服務年資再加倍數計算 ,倘

若以 簡單 化 訂立法 例 ,可能 遭 受損失甚

大 。因此向有關方面提 出意見 ,必須仔細

考慮 ,避免我們港燈員工退休利益受到嚴

重損失 。

經過十多年後 ,當 局最近才宣佈通過立

法設
“
強積金

”
退休保障希j度 ,但對已有退

休制度者及更優厚者的公司 ,可提出申請

豁免 ,並規限申請須在 2UUU年 5月 3日 之

前 〕完成辦理手續 。工會遂於一月二十八

日致信公司 ,敦促公司向
“
積金局

”
申請豁

免 ,取 得公 司及 有 關方面認 同 ,批 准豁

免 。隨後在公司發 出
“
退休計畫j選 擇資料

冊
” ,要求員工選擇原退休制 ,還是強積

金 。工會分析選擇資料 ,提供員工參考 ,

呼籲員工依期填報交回公司 ,促成完整地

完成這一豁免程序 ,維護 了我們全體員工

退休金制度的原有利益 。

翎

一出 一

豋 匪

就 香 港 實 行 堆 積 飣 退 休 制 卦 嗚

ㄗ



1991年慶祝工會 6U周 年會慶邀請本會返回廣東省

工作的 46年書記梁超先生 、53年書記何德 宏先生

來港慶祝活動時在本會會所合影 。

︿
u〦=干﹍′一

Π

香港電燈集國公司職工會前身一一香港電燈公司華人工餘遊樂會創立首屆大會攝於利

舞台戲院(1931年 2月 8日 )。

。
:≡

諾〃

●▋

▋▋

「
▋

.
﹍

.
﹍

▄

本會自置會所開幕(1965年 l

19M年 12月 14日 炮台山宿舍二

友聯歡會上 ,工 友家屬為響應

工會籌建新會所舉行義賣 。

;舌 重刀t一 吊多

音:皙: 
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本
會
主
席
黃
年
勝
應
邀
參
加
中
華
全
國
總

工
會
第
十

一
屆
代
表
大
會

。
港
澳
辦
公
室
姬
鵬
飛
主
任
接
見
攝

於
人
民
大
會
堂
(
一

九
八
九
年
)
。

本
會
書

記
呂
南
參

加

”
五

一
“
勞
動
節
觀
禮

囝

。
港
澳
辦
公
室
姬
鵬
飛
主
任
接
見
攝
於
北
京

人
民
大
會
堂
(
一

九
九
零
年
)
。

2UU1年 5月 1日 本會主席黃年勝參加
“
北京五一

”
觀禮回 ,

獲中央常委 ,全 國總工會主席尉健行接見留影 。

一田一〔吾〧:活動=影



1965年 國慶節彩脾(現有會所 )

196U年 慶祝 國慶彩脾攝於

軒尼詩道 353號 4樓天台

1989年慶祝
“
中華人民共和國

”
成立四十周年

本會會所連續四晚聚餐聯歡共三十八席(l)

躞
甲

一
、
小
在

19出 年慶祝
“
十 、一

”
國慶碉 周

年暨本會會所革新完成聯歡會(2)

1◢
｜998年慶祝 中華人民共和 國五十

周年酒會(會所 )

丟士 蕓刀 ㄘ二 景多

〔:蔧! 
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本會書記呂南 1弼 5年
“
五一

”
參加香港工會聯

合會
“
工人

”
北京觀禮回留影於頤和園大門

╰ -∴

19比 年武漢市總工會李梅芳主 本會主席黃年勝向式
席來港訪問本會贈送名匾 漢市總工會主席李梅

芳致送紀念禮品

—
,
︴

.
〦

翃

u
〢

年

氏

眾

考

瞰

.

出
.
玤

1992年 參觀湖北省十堰市第二

汽車廠攝於該廠大門前

l的 3年 4月 參觀上海寶山

銅鐵廠攝於大門前

本會 19出 年 3月 四 日參觀 葛洲壩

二江電廠攝於 大門前

荽

︴尢

!999年參與澳門水電工會舉辦書畫展覽會

l兜 6年 5月 參觀大亞灣核電廠址

1997年 澳門水電工會來訪攝於青馬大橋畔觀景台

一 田 一 ;舌 動 剪 早≡
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留 軧 凄

馵 曾 攮 飌

﹍
√
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‵
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2UUU年與廣 西賀川市總工

會攝於 賀川市廣場

按t去協蛜出▌
呷↑

弭
逑

﹍∴ 
′
一
工干擇∥9●

:氓町

2UU1年 與澳門電力職工福利會春節聯歡

1987年 武漢

參觀 圍盛會

︴

攮
撠

 
葀

˙

時

.
褉

4一鞭 ﹍

2UUU年 6月 3U日 往廣 西賀川市總工 會訪 問交流

1999年 武漢市總工會及供電局代表團來港訪 問本會

62周 年大會與武漢市總工會代表團合影

1987年本業員工與湖北省超高壓輸變電局技術 交流

工會設宴招待本會

墈i4普
:皆〧廿一



紀念品
“
掌上明珠

”

港澳珠三地電力工會負責人及嘉賓 、球隊

隊員合影 ,攝於香港鯉魚門渡假村 。

港燈 員二足球隊奪得冠軍 ,珠海市

政協副主席康錦華先生頒獎

澳門 、香港 、珠海三地電力員工慶祝
“
港澳回歸盃

”

足球友誼賽揖於澳門大三巴脾坊(1999年 lU月 )

三地工會負責人及嘉賓在澳門硅育場

為足球賽舉行剪彩

本含球 員與澳門水電工會

工作人員在 99年 第三屆足

球奏順 +ll 完 成晚會上表演

1997年 三地電力工會負

嘉賓在主席台上

1.￣
隢匪

活動剪影



讟蠾亂 瘦回歸

1998年三地電力工會負責人在珠海電力工

人演出文藝晚會上觀看表演

一
.
—

l的 7年慶祝香港回歸酒會(會所 )

1997年舉行慶祝
“
香港回歸

”
酒會

1999年三地球隊在澳門乙仔體育場舉行慶祝

澳回歸
”

足球 賽進場式

二聯 會慶 祝 回歸

體育嘉年華會

紀念品
“
掌上明珠

”
1998年三地電力工會 負責人 、主禮嘉 賓與足球 員在珠海市運動場合影 。

卉生重力j丁 ≒多
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港燈工會成立

f十

一

莏﹍

｜̄;擰
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香港電燈集團職工 會一一 大佘二塘希望小學新校園全貌

望小犖舉行動土奠基禮

二塘村小學 舊外貌 、設備.孝t學 桌椅

19明 年 lU月 3｜ 日二塘村小學

學生在奠基禮大會上

幻UU年 lU月 1日 參加
“
港燈工會

一一 二 塘
”

希 望 小學 落成啟 用

典禮剪彩

本 舍考 察代 表團到 大佘

二塘村與 小學生合影

.̄.￣

 6:〧｝



‵瑋

l明 9年 lU月 31日 本會代表陳銳強先生 、

謝 華濟先生向二塘村致送捐款貳拾 萬元 。
本會赴大奈縣 參加 奠基禮大會留影

學生們列隊歡迎本會代表固 。左為大奈縣縣長

劉翠蘭 ,若 為本會主席黃年勝 。

2UUU年 1U月 1日 本會組百人大圍到大奈縣

參加港燈一一二塘希望小學落成啟用共禮

/

開幕典禮大奈縣設宴招待

荽

港燈一一二塘希望小學奠基禮大會

;舌 動 剪 影 -4︳一



﹍碎撥嫩撥蚗發幣撥幋發撥撥撥撥撥﹏‵按

,●
●｜!千〦〡:〡︳9日

幻 U1年 4月 12日 攝於

張家界公園大門口

幻U1年 4月 12日 本會副主席 呂銘源率

領慶祝工會七十周年會慶 固 ,攝於張

家界公園大門口

攝 於 張 家界 天子 山 賀

龍公園賀龍 元帥像前

五十大軍進軍張家界十里畫廊

張 家界桃 花 園陶淵明祠

一▌巨 一

 重 匪

;舌 動 磅

一

景多



工

工▄

!帑
慶祝 m周 年大會主禮嘉賓二聯副理事長立法局

議 員譚耀宗先生在大會上致詞

本會副主席 呂銘源致送紀念品

給武漢市總工會主席葉代虹 蒞

港參加本會 62周 年 會慶 暨兩

地工 會友好 交往 十周年 。

工會主席於慶祝 6U周 年大會致送紀念品子

四十年代回廣州工作
“
前書記

”
梁超先生

主席黃年勝在慶祝六十周年大會上致詞 (l)

本會主席在慶祝 m周 年大會向

創 會元老陳榮先生致紀念品
工 會主席在慶祝 6U周 年大會致詞 (2)m年 代

｝寺重力jF景多

音吾嶜: 

￣
伯 一



港燈工會成立

2〣 ︳年 4月 幼 日代表工作人 員會

議 ,部 份代表工作人 員留影 .

瓔薱

一

m  、  .  ∴   
一

2mU年慶祝工 舍m周 年紀念 .第 四十四

屈執委在度祝 大會上祝酒 ㄘ

2UU1年慶祝工 會七十周年籌委 會

*﹍     ﹍﹍﹍﹍﹍﹍基邍
▄

▋

﹍

﹍一
﹍

︳明 8年度祝工 會成立 67周 年大會

社港 島區主任 、珠海電力局副局長

/   ﹍

一

本會執委 、出席嘉賓 :新 華

澳門水電工會會長合影 .

︳兜 ｜年 3月 ｜6日 本會第四十屆代表大會

主席黃年勝在 會上作 會務報告

箠

一

︳叨 8年工會執委會於慶祝 67周 年大會留影

用 89年代表 會議
2〣 1年 1月 幻 日召開第到 琶代表會議

一 “ 一
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1986年 參加工聯會舉辦工業安

全步行籌款(攝於城門水塘 )

抗議 日本政府侵佔我國釣 魚台主權進行

ˊ

l的 8年參加工聯會舉辦支持中國中辦奧運會大遊行

工聯 會康寧老人服務基金步行籌款
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黏

1989年 參加工聯會舉辦之

船民 ,及取 消第一收容港
”

“
要求當然遣返越南

請願遊行 。

6吾瞀〧 仍̄一

2UUU年 支持 秀明小學步行籌款

無 ●

抗議美國製造銀河號事件遊行
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港燈工會

ㄙ
馹

曲
︙

可

強

—

籯鼠
粣

杙﹏
砧r︴、¥﹍i

蟔  ﹍‘

常

鑈∵

一

︳︳︳.;︳:干干干干干甘咠::呆耳;干干｜#一千
︳99U年 lU月 27日 與一水縣女子足球隊球 賽後合影

本 合參加 香港 公共事業工 會聯 合 會舉辦 田徑

運動 會 ,拔 河賽(南 丫一隊 )奪 得冠軍之戰 .

本會6U年代乒乓球隊奪得錦標

｜977年 本會足球隊奪得

四電一煤足球 賽亞軍

鬥 75年 在工人俱樂部舉行慶祝
‥
十 、一

⋯
國慶 節聯 歁晚 會

鬥 6︳ 年 ｛月 ｜日第十四週年紀念

中樂組演 出
⋯
打缸

⋯
哼!照 ﹍

┴氅

歪

一

｜975年 度祝
“
十 、一

⋯
日時 節晚 舍

一 侶 一



2UU1年 新春行人運

≡︴臩扉一苦二。
蛜

2UUU年 8月 18日 大 西北之行攝於新疆 火焰 山

2UUU年 大西北之行於鳴沙山月牙泉

駱駝背上展示雄姿赳赳英委颯颯

文物保護 區莫高窟脾坊下

⋯ 中 ∴甘 ㄚ
甘

一

玾手冊甄麡韱

l的 8年 雲南一一 麗江宅行攝於香港

同胞捐助 麗江地 震賑 災紀念碑

2UUU年 8月 大西北之行攝於我國著名

大西北之行於青海湖畔與歌舞團合影

南 丫發電廠維修部 員工遊斗門御溫泉渡假村

;士 重力 磅
一

景多

音:嶜: 

￣4’￣
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油麻地m蘭街六號

覂話 :”8U 3︳巧. 田8︴ U238

承 辦 上 門 到



港 堹 瓦 會 放 立 七 十 周 年 紀 含 特 列

跨
﹍↗ 啟66▋▋已

參 加 工 會 ,體 現 工 人 力 量

工 人是依靠團結起來 ,組織工會 ,才能在

爭取權益中改變無力的處境 U工會是工人生活實

踐誕生 U沒有工人熱情參加支持 〕工會是空的 ,

也沒有存在價值 。工會的功能是工人團結 爭̀取

維護工人權益 保̀障職業生活與勞動權利 U

我 們港燈工會的七十年歷史 ,正好反映上

述概念 U一九三一年沒有工會之前 ,我們港燈員

工像一盤散沙 ,職業待遇既無保障 ,也無權利可

言 〕可說是 「任人魚肉」 U因而激發前輩們奮起

求存 ,倉 j立起 「遊樂會」這個團結基業 U至j了 一

九四六年 ,在員工團結一致下 ,爭取得至j歷 史性

第一個勞資協約的突破 ,訂立了港燈員工工作待

遇制度 ,維護了職業保障白勺權益 ,並在通脹 物̀

價上升當中 ,取得調整工資的權利 U此後 ,隨蓍

社會進步發展 ,港燈員工在工會弓導下 ,屢次敦

促資方實施改善員工生活質素 ,如 宿舍 退̀休 ˋ

醫療 子̀女教育補助 ,及假期休息等等福/+lU工

會方面也根據物質條件而不斷改進 ,舉辦適應時

代的旅遊 康̀樂 福̀利等等活動 ,為提高員工生

活質素創造實益條件 U

近 年全港工人邁向進步 ˋ團結 ,擴大聯

繫 ,各業工會不斷擴大聯合 ,形成勞工階層的聲

勢 ;工人代表繼參與 「勞工顧問委員」後 ,又選

任立法會議員 。在爭取勞工立法 ,保 障勞工基本

權利和社會地位當中 ,更取得新白勺成就 U港燈員

工深切認識 :工人與工會是魚水相依 ,相 輔相

一
痎 十u

維護權帣 ,有賴工 會職能

成 U加 入工會辦好工會 ,爭取維護工人權益 提̀高

工人地位 體̀現工會職能是工人職責 。

著
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﹍
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﹍∴∴﹊唯扮﹍=髽 一伯一

凡在香港電燈集團公司及屬下機構服務白勺工程 文̀職人員 工̀人 ,均 可加入本會 U

〞′如 ㄏ 。

(︳ ) 填寫入會申請表一份 ,相 片 2張 (寸半 )U
(幻  繳交入會基金五元 ,證書費一元 U

(的  會費 :年費 (一次 )〣 U元 U

(的  根據會章 ,如有特別需要募捐者 ,均以個人自願為原貝jU

(5) 合格會員可享有下列權利 :

〡)選舉與被選舉權 (退休 永̀久會員不在此列 ) ;〡 )生育賀儀 ;   )新婚賀儀 ;  )帛 金 ;

v)本會舉辦一切福利 :年貨 蛇̀宴 旅̀行優待及律師顧間 Uˇ ︳)工聯會舉辦的福利 : 「工聯

咕」 ,工聯優惠中心購物 ,工聯會醫療所診療 ,教育中心課程等優待 。v )公共事業工會聯合

會舉辦白勺福利優待 U



三≠年付

(︳ )一九二九———九三零年通過青山遊河 、

塘西陶園酒家雙十節聯歡會活動 ,推選成立工會籌

備小組 。

(” 一九三一年二月八日在利舞台千人大會成

立 「香港電燈公司華人工餘遊樂會」 。租賃軒尼詩

道四八一號四樓為會址 。後來搬遷到三五三號四

樓 。

四≠年付

(3)一九四五年和平復員後 〕工會立即恢復協

助回港會員工友辦理復員工作 U同年工會改名為

「香港電燈公司華員協進會 」 。

(● 一九四六年由於戰後物價騰貴 ,生活程度

高漲 ,提出要求改善待遇 。在全體員工團結一致行

動下 ,各業工人兄弟支持下 〕取得了第一個改善待

.向 陽 插 固 ●

遇工作制度協約 ,實現了八小時工作制 ,提高工

資 ,十年退休金 ,十八天有薪公眾假期 ,有薪病

假 ,免費醫療及在職身故喪葬費等福利 ,奠定了保

障港燈員工基本權益的基礎 。

〦 Ⅱ 河 ● 收

唔球改善待且

●異#一于f扛
｛∵野生虹一
⊥⊥」〧生三∴6+﹂
珛旃病｛F走

十年也1●宙

(〢 一九四六年九月參加組織 「港九勞工子弟

教育事業促進會 」 ,興辦勞工子弟學校 。本會會所

曾是早期校舍之一 U

(6)一九四七年四電一煤 (電話 、電燈 、中

電 、電車 、煤氣 )工會分別向資方提出加薪要求 ,

取得第二個改善待遇協約 ,結果實現第二次加薪 ,

同時開始實現了年終雙薪 .

(7)一九四八年本會改名為 「香港電燈公司華

員職工會 」 。

(8)一九四八年參加 「港九工會聯合會」 。

一田 一

荽

口L會 七 十 年 系己事



(9)一九四八年反對公司突然片面宣佈廿六

名工人為臨時工人 、強迫工人承認 「臨時工人條

例 」 。經工會進行交涉 ,公司收回成命 ,取得原

薪調職 。

(1U)一九四九年十月一日在工會會所懸掛中

華人民共和國國旗 ,掛起毛主席肖像 。十月二 日

參加 「工聯會 」在金陵酒家舉行慶祝中華人民共

和國國慶大會 。

五≠年付

(ll)一九五零年參加勞工子弟學校賣花籌

款 ,興建旺角勞工子弟學校校舍 。

(12)一九五零年聯合三電一煤 ‵兩巴 、牛奶

八單位分別向有關資方提出加薪要求 ,經電車鬥

爭 、牛奶仲裁 ,取得每月增加特別津貼三十元 。

(13)一九五零年發電鍋爐部高安工友因工死

亡 。工會交涉取得賠償三千二百元和工友放假送

殯權利 。

(1● 一九五一年公司宣佈學徒新例 ,有違勞

資協約規定執行 (當年八月資方在招聘一批學徒

時 ,企圖實施學徒新例 ) ;經過工會交涉 ,資方

接受按勞資協約恢復學徒原有待遇 。

(︳ 〢 一九五二年爭取資方同意 ,在變賣名園

宿舍土地後 ,興建炮台山宿舍 (一九五五年建成五

層樓式宿舍 ) ,紓解當時工人居住困難 。

(∥ 〢 一九五三年興辦子弟管教班 ,協助工人

子弟解決失學困難 。

(〢 )一九五四年舉辦工友生活用品服務部 ,

推銷國貨 。

(︳ Sl一九五四年反對公司無理解僱發電部黃

添工友 ,取得原薪調職錶房部 ,保障工友職業權

益 。

(● 〢 一九五四年北角名園山木屋火災 ,爭取

公司貸款給受災工友在掃捍埔重建住所 。

〦
會 七 十 年 紀 事

妥 匪

一 日 ︳
一



(2U)一九五四年七月支持電車工人 ,反對電

車公司莊士頓在賺大錢和人力不足下 ,繼續第十三

批開除〺一名工友 。港燈工友與全港工人一起 ,大

力捐款 、簽名 ,要求談判 ,經過半年多鬥爭 〕阻遏

了 「莊式」除人的蔓延 ,保障了工人職業生活 ,加

強了港九工人的團結 。

(川 )一九五五年爭取了公司實施家屬免費醫

療 (於一九五二年提出 ,一九五五年實現 ) 。

(22)一九五五年爭取免賞用電增加至廿五度

(由 一九四六年每月十度增加至現當時的每月廿五

度)。

(23)一九五七年十一月 ,海軍船塢關廠除

人 ,六千工人面臨職業生活威脅 ,提 出發給遣散

費 、增加公積金 、安排就業等合理要求 。港燈工人

紛紛捐款 、簽名 ,大力支持 「海塢 」工人正義鬥

爭 。

(24)一九五八年在祖國社會主義建設飛躍發

展 ,香港工人同胞愛國熱情高漲下 ,工聯會號召集

建工人大會堂 。港燈工人積極熱烈支持 (工人俱樂

部於一九六四年建成 、開放 ) 。

六≠年付

(25)一九六零年一月一日爭取加薪百分之十

五薪津合計 。(當 時工資 ,包括有工資及津貼 。)

支持堆車工友辰封女方 無理除 人 !

支持海塢工人鬥爭

一

區療所

班 窋力口斿手莍

一出 一

隢 匪

工 會 七 十 年 紀 事



(2〢 一九六一年十月爭取資方實施子女教育

補助 (第一名每年補助七十五元 ,以後每名每年補

助五十元 )。

(2了 )一九六三年爭取加薪三十元 。同時答應

擴建炮台山宿舍 (以後建成一九六六年座 、一九六

九年座 ) ,增 加宿舍供給員工居住 。(後於 m川 年

拆除 ,遷入香港仔中心 。)

(28)一九六四年自置會所落成 。全廠百分之

九十以上員工作出捐獻 ,普遍獻捐百元以上 ,而二

百 、三百 、五百 、六百者有之 ,一千元者有之 ,充

分體現港燈員工團結愛會熱情 。

(29)一九六五年爭取實現加薪百分之十五 。

同年與公司協議宿舍租金 :什工月租三十五元 、半

熟練技工月租四十五元 、技工月租五十五元 。

(3U)一九六五年勞資協議了六十五歲退休制

度 :︳ ｝把薪津併入底薪計算退休金 ;〡 〡)退休年齡可

延至六十八歲 ,但每年驗身一次 ,逐年續約至六十

八歲止 。

(田 )一九六零年 、一九六三年 、一九六五年

連續三次協助日薪 (散工 )工人爭取了加薪 ,擴大

港燈工人團結面 。

(3” 一九六七年香港發生 「五月風暴」 ,港燈

工人參加了大罷工 U

古≠年付

“的一九七二年反對資方藉鴨娳洲電廠維修部

工友黃庭秀因病假受停職處分 ,在勞資關係中斷

下 ,通過組織部門工友交涉取得復工 。

(34)一九七五年反對資方藉口所謂 「拙劣技

藝」和 「肯雷姆電纜接駁 」苛例處罰工人 。並以朱

國雄工友於幾年前銅鑼灣東角道接駁地線頭發生事

故而被解僱事件 ,通過部門工友及全廠簽名進行交

涉 ,阻遏了公司對苛例的執行 。

(3巾 一九七八年致函公司促請實施 (工人)十

二天年假 (當 年港府公佈勞工法定七天連續性年

假 ,而公司卸採取在我們員工過去協定十八天公眾

假期中抽出六天為自由放假的假期 ,加上一天算為

七天連續性勞工年假 。經過工友交涉 ,公司終於公

佈了十七天公眾假期照放後 ,再 加上十二天年

假 )。

(3〢 一九七八年本會改名 「香港電燈集團公

司職工會」 ,明 確會員範圍包括所有港燈集團公司

屬下機構職工 ,包括工程 、文職人員 。

(田 )一九七八年就公司拆卸炮台山宿舍 (一

苗

勞資蹈議

退休刪皮
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九六六年座 、一九六九年座 〉提出要求公司妥善安

置員工的意見和建議 。

(3〢 一九七八年爭取了維修部簡芳工友因年

滿六十五歲退休而服務年資未滿十年而被取消退休

金情況下 ,工會協助指導簡芳交涉 〕獲得發給九年

半退休金 。

(39)一九七八年協助豐澤公司因工死亡的林

兆燦工友 ,在西環卑路乍街因工作墮下身亡 ,工會

協助指導家人交涉 ,爭取賠償及額外多發五干元喪

葬費 。

(4U)一九七九年協助維修部梁保工友爭取了

九年工齡退休金利益 U

(4︳ )一九七九年協助天線部因工死亡的黃天

才工友 ,爭取賠償及額外四干五百元喪葬費 ,並安

置其家屬職業 。同年又協助地線部因工死亡勞聖強

工友的工傷賠償利益 。

/≠年付

(4的 一九八零年公司公佈新改革 「技術工人」
職級制度 。工會提出批評建議 :每一同級職級應由

低點自動轉升至高點 ,凡跨越高一級者 ,可以考試

升級 。公司應制訂考試標準 〕設立培訓制度 。

(43)一九八零年由於公司意圖改變多年來推

行一年二次調整薪金做法 ,有意拖延下半年調薪 ,

是年直至八月底各人公共事業公司紛紛公佈了下半

年調薪 ,但港燈資方仍未見公佈 。九月中旬工會致

信公司 ,同 時通過會刊發表意見催促 ,公司才於十
月份公佈由七月一日起實施下半年度調薪 。以後調
整工資由七月一日起實施 ,一年一次 。

(4ω 一九八二年旺角勞校改建校舍 ,發動籌

款 ,港燈工人積極響應支持 ,數百員工 ,捐款六萬

多元 〕支持香港工人的福利事業 。

(4〢 一九八二年反對公司強要鴨娳洲維修部

工人必須做過時工作 ,否則會受處分或解僱 〕引起

工人不滿 ,靜坐抗議 。其後公司撤銷了苛例 ,同時

答應過時工作補給五元飯餐費 ,並給予下午茶餐時

間 。

(4ω 一九八四年本會參與社會事務 ,工會派

遣工作人員 ,動員工友參加區議會選舉 。

(47)一九八五年———九九三年每年組團到

武漢市及葛洲壩參觀 ,與湖北省超高壓供電局及武

漢供電局進行技術交流 。

(4〢 一九八五年參加組織 「香港公共事業工

會聯合會 」 。

(49)一九八五年致函公司 ,批評公司強行要

輸電科員工工餘後額外 (無償有罰 )為公司揹傳呼

機候命出動工作之做法 。其後公司定出凡揹傳呼機

而有出勤者 ,出 勤前 、收工後各加一小時補水利
益 。

(5U)一九八六年本會派隊參加 「香港公共事

業工會聯合會」舉辦第一屆陸上運動會 ,取得拔河

冠軍 。

伈 ll一九八九年就 「香港政制白皮書」 ,發表

比瑚㏕︙︙岫

香港公共事業工●聯合會

不滿加時工作
靜坐抗話

一田 一
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解決 ,並提出要求港府立法監管私人公司退休金資

產及退休金制度執行 ,以保障員工退休權益 。

(6U)一九九零年致函批評公司 ,並希望明確

退休金年資計算比例 U凡因健康不能工作而需離職

者 ,及在職死亡者 ,應給予最高二點二計算退休

金 。凡服務滿五年工齡以上者應獲得享有退休金 。

公司只回應了年資計算比例和因健康不能工作而須

離職者及在職身亡者 ,給予二點二最高比例計算 〕

但對原來 「因健康關係離職」改為 「終身傷殘 」 ,

這是有點倒退 。對此一詞句之改動 ,工會希望公司

修正 。

(〣 )一九九三年南丫島電廠突然撤銷行之有

效的
“
三號颱風疏導員工下班

”
做法 ,弓｜起員工驚

恐不滿 。本會立即去信公司 ,建議公司恢復
“
三號

颱風疏導員工下班
”

原措施 。同時也建議公司對輸

電部員工實施八號颱風上下班規定 。保障員工在颱

風下工作安全 。歷時三年 ,信件十封 。幾經婉轉周

折 ,終於獲得公司接納而實現 。員工安全得以保

障 。

(6” 一九九三年 ,南ㄚ島電廠維修部工友吳

保南 ,因病行動不便 ,每天由九龍到南丫島上班十

分困難 ,要辭職 。工會主席黃年勝指導他可循公司

退休條倒申請退休 ,並約人事部商討 。結果獲得公

司以因病退休 ,多獲四萬元退職金 。隨後 ,黃子球

等同樣獲得以因病退職而多得退休金的利益 。

調查意見書 ,綜合員工意見 ,致函 「民匯處 」 ,提

出香港政制要符合 「中英聯合聲明」 ,與基本法銜

接 ,保持香港繁榮穩定等意見 。

(52)一九八七年反對公司以 「技術拙劣為詞」

對輸電科杜 ××停職處分事 ,通過輸電科工友簽名

交涉 ,取得以降級復工解決 。

(5” 一九八八年爭取了輸電科鄧×× 、謝 ×

×等七位被停職待處分工友的復工 。

(5● 一九八八年一一一九八九年全廠六百多

員工捐款八萬多元支持工會革新裝修會所 ,會所煥

然一新 。

(5● 一九八九年
“
六四風波期間

”
在工會會所

舉行慶祝 「中華人民共和國成立四十周年」國慶 ,

連續四晚筵開三十八席 ,空前熱烈 。

(56)一九八九年參加 「工聯會」組織 「反對輸

入外地勞工」和 「要求當然遣返越南船民」請願 。

兌 ≠ 年 付

(57)一九九零年反對公司無理解僱因工受傷

的何少妹 、郭志明兩位工友 (同時剝奪他們六——

七年工齡退休金權利 )。 工會進行交涉 ,向勞工處

及報界發表消息 。並進行法律訴訟 ,結果發還一筆

意外保險賠償 ,及以庭外和解再補償三十萬元給何

少妹 。

(5S)一九九零年支持保安部職員劉渭先生年

滿六十歲退休 ,服務年資滿十年 ,卸被公司無理採

用長期服務金條例剝奪了一大筆退休金而向公司交

涉 ,結果在勞資審裁處庭外解決 ,而解決多獲三萬

元補償 。與十年退休金計算相差無幾 。

(59)一九九零年為三名員工被剝奪退休金

事 ,投訴 「行政立法兩局議員辦事處」 ,要求協助

為退休金問題
致面公司

︴兩局市民
︳
提出舌見

工 會 七 十 年 紀 事
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(6● 一九九五年輸電部工友提出 ,工會跟

進 ,與公司交流協作 ,實現了 lU9名舊退休制技

工轉為新退休制 U達成公司統一退休制機構管

理 ,︳ U9名技工得益成果 。

(6● 一九九五年六月二十六日 ,麥炳佳工

友放工抵家時 ,突發病逝世 。其逝世 日與公司每

年例常七月一日加薪相距四天 。公司計算其退休

金 ,以六月二十六日工資數字計 ,這就此以七月
一日加薪後工資計 ,少 了一定金額 。麥炳佳家屬

要求工會協助解決 。工會研究後 ,認為公司有理

由拒以新工資計 。但麥情況特殊 ,〡 )麥有大量假

期未放 ,〡 〉麥是在剛下班後突發病而故 ,〡 〡 )

與七月一日加薪只有四天 。遂鼓勵麥炳佳家屬致

信公司 ,表述情理 〕獲得公司靈活處理 〕額外多

給一萬元帛金及家人免費多住宿舍半年 〕計其數

值 ,與新工資計相若 ,而獲完滿解決 。

(6〢 一九九五年 ,南 丫島電廠維修部××

×工友 ,因工作表現上 ,被管理人驅逐出廠 ,發

生糾紛 。工會主席鑑於此有關工人處境問題 ,約

見人事部 〕結果公司接受其復工 。但由於該工友

性格上問題 ,不願回廠工作 ,而以其在公司服務

年資發還退休金 ‵及發給工作證明書而解決 。

(6ω 一九九六年以協助方式解決抄錶部員

工糾紛 ,取得成效 。抄錶部四十多名員工 ,因公

司業務發展 ,用 戶錶數不斷增加 ,導致抄錶員工

作數量不斷增加 〕難以負荷 ,而且工作程序規管

限制多多 〕弓起不滿 。全體四十多名抄錶員要以

靜坐行動 ,促請主管解釋 。工會聞悉 ,認為此舉

行之過早 ,便勸導員工 ,以擺事實 ,陳情說理方

法 ,先行致信部門主管交涉 ,把事件局限在部門

內部解決 。結果解決了紛爭 ,又建立起溝通渠

道 ,有利於今後解決勞資糾紛 。

(6● 一九九七年十月與澳門 、珠海 (港 、

澳 、珠 )三地電力工會聯合籌辦慶祝
“
港 、澳回

歸
”

足球杯賽 :首屆由本會主辦 ,在香港鯉魚門

渡假營舉行 ,賽後設宴聯歡 ,場面熱烈 。本會奪

得第一屆冠軍 。

一九九八年十月第二屆由珠海市電力局

工會主辦 ,在珠海市體育館舉行 ,賽後設宴招待

及觀看文藝晚會 ,盛況空前 。本會取得第二屆亞

軍 。

一九九九年十一月第三屆由澳門水電工

會主辦 ,在澳門市體育運動場舉行 ,本會獲得季

軍 U連續三年球賽總賽果 〕珠海總冠軍 、本會總

亞軍 ‵澳門水電總季軍 。貫串港澳珠三地慶祝
“
港澳回歸

”
球賽宣告圓滿成功 。

(6的 一九九八年香港失業人數不斷上漲 ,財

政司於五月二十九 日發信工會諮詢 。本會覆信表

達意見 。本會認為 ,政府首要責任是運用影響

力 ,以勸導 、勉勵方式 ,亦賦予工商業界社會責

任 〕顧全大局 ,共 同遏止失業 。經濟低微 〕更不

應利用勞工法例解僱工人 ,特別是一些大企業 ,

以盈利不理想 〕而大量除人 ,制造失業 〕是應糾

正的 。

(6的 一九九九年十月二十五日 ,接受港燈工

人前輩獻來自力創辦經營的
“
東風電器工程發展

有限公司
”

及
“
民盛發展有限公司

”
自置物業一

一英皇道 ” -56號 -5號舖樓契轉入工會 (香港

電燈集公司職工會 )名義下 U

(7U)一九九九年十一月就勞工顧問委員會提

出修訂職工會條例 〕 “
放寬職工會理事職業性規

定
” ,即擔任工會理事無須是該業工人 U本會提

出反對意見 ,指 出 :工會理事不是該業工人擔

任 ,缺乏切身利益關係 ,缺乏切身責任 ,容易誤

事 。比如 ,我們港燈公共事業工會理事由非本業

工人擔任很危險 。過去立例規限有成效 ,現在放

寬是不適合的 U

(7︳ )一九九九年修訂會章兩則 : )第十六條

工會主席職權規定 #第 3)節修訂為 :批准不超

過五百元臨時支出 ,並得在下次執行委員會會議

時 ,向執行委員會匯報 。〡〡)第 四十條 經濟管

理 #第 6)節修訂為 :本會經費除支經常費外 ,有

餘款時 ,得 由執行委員會及會員代表大會提議通

函全體會員 ,並經全體會員大會 ,或會員代表大

會通過 ,可計劃購買公債或股票或其他投資之

用 ,並由執行委員會負責監管 。實行會員監督 ,

執委會負責監管責任 ,健全辦會原則 。

一田 一
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(了 ” 二零零零年十二月五 日本會就公安法

間題 ,致信立法會 。本會認為 :公安法是保障社

會安定法例 ,供市民社會活動有遵循準則 ,人人

有法可依 ,社會方有安定 ,經濟方能發展繁榮 。

現行公安法 ,既保障市民集會遊行自由 ,也保障

不參與集會 、遊行市民減少或免受干擾的自由 ,

是合情合理的 ,無須修改 。堅決支持特區政府依

據現有公安法管治香港 。

(7的 二零零零年十月一日
“
香港電燈集團

職工會一一大余縣二塘希望小學
”

落成 。

本會於一九九九年五月發起 ,劻扶江西大

余縣二塘村小學重建 ,迅即獲港燈員工及公司高

層人士 ‵社會友好六百多人熱心贊助支持 ,先後

籌得四十萬元 。在短短一年餘時間 ,建成一所綠

化 頗̀有規模的
“
港燈工會二塘希望小學

” ,容

納五百學童就學 。

(川 )二零零零年一月二十八日 ,就香港實施

退休
“
強積金

”
條例致信公司 ,提請公司向

“
強積

金管理局
” ,申請豁免本業員工退休制度 ,取得公

司接納贊同 ,保障了本業退休金制度不變的重大利

益 。

一

十周〡會庱訪凌

田准塑蹈齒 葩田
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今 年是工會誕生七十周年大壽 。首先

我向七十年前倉j立工會前輩 ,表示敬意和尊

崇 。

我 參加工會三十多年了 。香港發展到

今天 ,進入二十一世紀 ,成為國際知名城

市 ,各行各業各階層 ,都有自己組織的工會

或團體 ,以代表它們的利益 ,不然的話 ,就

沒有發言權 ,更談不上代表 、爭取和維護它

們的權益 。特別是工人 ,沒有工會 ,職業生

活就難有保障 。港燈企業 ,關係至j社會穩

定 工̀商業運作 、民生安居樂業的重要機

構 。作為在這樣機構服務的工會工作者 ,我

感受到責任重大 ,也有榮譽 。既要維護員工

﹍﹍﹍權益 ,也要關注公司業務發展 ,更要為社會

駐﹍稱牢服務 。勞資雙方關係 ,應該協調 、和諧

合法工會 ,成為港燈工人

我 不會唱歌 ,不會作調

一

發揮作用。更呼籲我們各級員工 ,認識。﹍

一

﹍﹍以臻完善 。工會近三十年來 ,不斷起
會 ,參加工會 ,齊齊把工會辦得更好 。

協調作用。我們工會有今天 ,是經過

努力%ll造的成果 。工會成員來自

︳

﹍ ﹍ ﹍ ﹍

一

﹍

一

:一 :一 :一 :.

士 托二含七十大韋  德匯  〡

一

生 P

獨力殊難抗洪流 ,個人祇簠蜃帚非

一芹9︴

工會成立七十年 ,前輩合力創史詩 。    ｝

歷史遽然成過去 ,工人地位勝當年 。    i
你我有責加入會 ,爭維權益更有依 。    士

若參工會成風氣 ,萬眾同心再寫詩 。    !
∴ :一﹍ :﹍:﹍:﹍:.

﹍﹍●﹍﹍﹍ ﹍﹍

各蘞蘣
從而有

收集大家意

不用說爭取 ,

實際的 。可

的會員 ,付

員工權益而不斷努力碎

在我們港燈員工

首詞 ,唱首歌 ,歌頌我們敬愛的主飪｛

草草數十字句 ,是我對參加工會工

來的表達 。祝願工會作為港燈員工曲｜

石 ,不斷鞏固發展壯大 ,有利本業員工

一田 一

誓吾1:口

巳名之以色痿鞋
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有了二合 ,我●1● 才

在跨進廿一世紀時刻 ,回顧帶領我們港

燈工人走過七十年光輝歷程的港燈工會 ,.

始終不渝 ,代表我港燈工人發言 ,以權益 、

團結為原則 ,堅持不懈 。

在光陰如流水白勺七十年裏 ,我們港燈工

人的親身經歷和感受 :只有團結在工會周

圍 ,我們工人才有強有力的爭辯能力 ,才能

爭取到權益 。從過去發生白勺事例証明 ,工友

爭取退休金 、疾病醫療 、病假 子̀女教育補

助 ,以至工資制度等等 〕都是在工會協助

下 ,才有今天的成果 。

﹍﹍今天的地位我

我們要有大

用 。在

出發 ,

是不能

今天 ,港燈一

一
了 ,新的課室正

我們這個七十高齡的工會﹍′

力 ,顯得更加光輝 。  ﹍

人生七十古來稀 ,今年是我們

人唯一合法白勺工會七十大壽 ,

長期努力不懈 、貫串著為本業工人

務的成果 ,是我們全體港燈員工的無尚﹍光︴﹍

榮 。在這喜悅白勺日子裡 ,我們要動員工友參﹍

加工會 ,充實工會力量 。我們充滿信心 ,迎 ﹍

接未來 。讓我們港燈工會 ,再上征途 !

開拓 .

士 ;加上工縝
付出不少努力 ﹍

項活動 ,發揮了

件好事 ,也教育

放開懷抱 ,拓新思維 ,發揮潛能 ,讓我

鼳 在工會的旗幟下發出更多光輝吧 。
『九

o香港回歸祖國的時刻 ,工會與珠 、澳工

融 ︴港澳珠三地電力員工慶祝 『港澳回

。這是史無前例的 ,它不但在公

作用 ,更打開了面向社會和外

大員工和社會人士白勺支

會慶回歸足球賽 ,

,發展了不少工友參

ㄒ步體現我們工會是有

余

口巳 名之社色痿暴

垂 匪
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其菜赫聲
釷仁舀 「

︸

一

盛琪之旅有感﹍︴

二零零零年九月三十日 ,晨早的紅墈人

車站大堂 ,聚集了一群工友 ,精神抖擻 ,準

備奔赴江西大余縣 ,參加 「港燈——二塘希

望小學」開幕典禮及慶祝 「十 .一」國慶節 。

一百人大隊人馬 ,浩浩蕩蕩 ,抵達位於

廣東江西交界邊陲地區 。過去一所殘缺破舊

的校園 ,如今舊貌變新顏 。一所新型寬敞 、

美麗壯觀的二塘希望小學落成啟用了 。孩子

們多高興 ,村民們無比歡欣喜悅 。這是我們

港燈工會在短短幾個月裏 ,發動員工及社會

友好人仕支持籌款興建的 。

翌日早上 ,我們驅車前往參加啟用典禮

及慶祝國慶 ,途中遠遠傳來陣陣雄壯鼓聲 ‵

管弦樂聲 ,是多麼振奮人心 。校道兩旁站滿

穿著整齊校服的同學 ,手揮花束 ,回 喊 「歡
｛歡迎」 ,情景扣人心弦 。

↑﹍犖校頂層懸掛著「香港電燈集團職工會
余縣二塘希望小學」的醒目招牌 ,真

體力壘 ,群

●作出了貢

晚上,觀看〩士蚶
彩 ,歌聲瞭亮 ,表演認萁●

予人印象深刻和喜

成功 ,全團人人讚嘆不已 。令

是 ,這班演員 ,全是犯罪服刑人蟲﹍

偷車 ,有的是搶劫 、虧空公款 ←販聲﹏

等 ,可惜他/她們年紀輕輕 ,卸走上自

程的路 ,真令人嘆惜 !在自述報告會上

一位年青姑娘 ,生長在小康之家 ,工作環境良﹍

好 ,可惜誤信男友而虧空公款 ,越陷越深 ﹍

還幸最後能覺醒而自首 。服刑中表現較好而

減刑 。

韶城看守所教育服刑罪犯 ,從勞動改造

到思想教育 ,使罪犯在反省過程中 ,深刻認

真悔改 ,或獲滅刑 ,或服刑期滿再重新投入

社會 。這班演員中 ,再過一段時間 ,有的就

可出獄了 。

這次工會組織赴江西二塘的四天旅程 ,

從參與希望小學開幕禮 ,到參觀韶城看守

所 ,都具有教育意義 。希望小學培育幼苗茁

壯成長 ,為國家培育人才 ,服務祖國 。希望

小學的落成 ,為祖國教育事業中 ,盡了自已
一份力量 ,而感到自豪 。

這次旅程 ,全團人員相互愛護 ,有說有

笑 ,秩序井然 ,是一次非常成功的旅程 。要

總結經驗 ,為 日後做好工作 ,宣揚工會政

策 ,提高群眾認識工會 ┤士大工會隊伍 ,邁

步向前 !

館,整潔燊幣﹍

髮廳、商蕩攀
彬彬有植∴絡夫
員 ,全是看守

始 .大會主持萬家榕副縣

一

奏國歌 .五星紅旗隨著

起 ;彩旗迎風飄揚 ,

綠化植樹幼苗 ,更顯

辭甲子﹍,#狎︳再到二
熱
。
﹍關懷內地貧困

￣m￣
 誓吾嶜〧
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香港有電力供應經已超過一

百年 。由於電力帶來的方便使到

香港人在六七十年代全面踏八電

氣化的年代 。全面電氣化及通訊

發達 ,經濟迅速發展 ,是香港成

為世界知名城市之一 。

電力雖然為我們帶來方便 ,

但是因不適當使用電力 ,過去亦

發生過因電器或電力裝置故障帶

來不幸 。電力的潛在危險因素 ,

例如電線短路 、負荷超載 、漏電

等所弓｜致人警 ‵電擊受傷 ,以至

死亡 。大家必須注意到安全使用

電力 ,與我們個人的健康 ,家庭

生活有看密切的關係 。

在香港使用的市電電壓為二

佰二十伏 。大部份在港出售的家

庭電器產品都適用於這個電壓 ,

例如雪櫃 、冷氣機 、電燈泡 、電

視機等 。這些產品通常經電線聯

接到十三安培插頭 ,再 由插頭接

駁到室內的十三安培插座取電 。

為避免電路負荷超載造成電線發

熱及弓｜致火災 ,每一插座應只供

一個插頭使用 。室內應安裝有足

夠的接座供大型電器使用 。若需

使用接頭(俗稱萬能蘇)時 ,應避

免有太多電器共用一個插座 。所

有有金屬外殼的電器產品更應連

上適當的接地線作為安全保護 。

二佰二十及三佰八十伏特

的電熱水爐 、電爐 ,屬於大型

電器裝置 。這樣的電器 ,應直

接駁於開關電掣 。手提式電

器 ,例如吸塵機 ,使用前應檢

查拖曳電線有否破損 。所有電

力裝置如有損壞 ,必須立刻僱

用註冊電業承辦商 ,以便安排

由註冊電業工程人員上門進行

檢查 ‵維修或更換 。

所有插座線路必須由裝有

電流式漏電斷路器(俗稱水氣 )

總掣保護 。它的啟動電流值亦

應為三十毫安培或以下 ,使到

一旦電路出現故障漏電 ,使用

者立刻得到保護 。假如漏電斷

路器經常出現重複跳閘 (俗稱

為跳掣 ) ,即表示電路已出現

故障 。必須由註冊電業工程人

員檢查 測̀試 ,方可重新使用

該系統 。

我們亦要在節約能源 ‵環

保方面盡力 。(91如 在使用冷氣

機時應將冷氣機溫度調至二十

四度 ,使用光管或節能燈泡及

有能源標簽的電器 。

這樣大家都享受到安全電

力帶來方便及生活舒適 。

冼 菎 用 電 安 全 、享 受舒 適 生 活

隢匪

一田 一
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廣大工程有限公司

Rm. 9, 6/F.
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阮逸華 YuenYatWah
Site Manager

, Fullagar InduStrial Bldg..

Abcrdeen Maln RUad,        ﹍
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Tc1.: 2423 U187

Fax.: 2494 93U6

MUbilc: 9161 2184
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